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Protokoll zum 32. Runden Tisch Allende-Viertel 
am 10. Mai 2022 

von 18.00 – 20.00 Uhr 
im neuen KIEZKLUB Allende, Salvador-Allende-Str. 89/90, 12559 Berlin. 

 
 

TOP 1: Willkommen und Vorstellungsrunde 
Der Runde Tisch trifft sich zum ersten Mal im neuen KIEZKLUB Allende und die Teilnehmenden haben 
die Gelegenheit sich anfangs den KIEZKLUB anzuschauen. Es gibt eine Vorstellungsrunde, da neue 
Teilnehmende gekommen sind. Dann folgt die Themensammlung für die heutige Sitzung. 

 
TOP 2: Vorbereitung RuTi am 14.06.2022: Fragensammlung an Frau Dr. Leistner – 
Bezirksstadträtin für  

 Stadtentwicklung 

 Straßen und Grünflächen 

 Umwelt. 
Bitte beachten Sie immer die jeweiligen Zuständigkeiten bei den Fragen. Fragen an das Ordnungsamt 
werden am Ende gesondert gesammelt und sind an Herrn Geschanowski zurichten. 
 

Fragen mit Fokus auf das Allende-Viertel: 
 

1. Wann erfolgt die Beräumung der „Obstkiste“ (alter Obst- und Gemüsestand im 
Allende-Viertel II), die seit Jahren den öffentlichen Raum rund um eine Grünfläche 
verunstaltet? Gelder für die Beräumung wurden über das Programm „Stärkung Berliner 
Großsiedlungen“ erfolgreich über die SPK beantragt. 

              
© BA TK, SPK 
 

http://www.berlin.de/tk-spk%0d
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2. Grünflächen: wie kann eine Nutzung für Feste und Aktionen im öffentlichen Raum 
langfristig möglich sein (z.B. im Volkspark, Wiese am S-Block?) 
 

3. Wie wird mit den Ergebnissen der 2019 durchgeführten Städtebaulichen Konzeptstudie 
(Planergemeinschaft) für das Allende-Viertel weiter im Stadtentwicklungsamt verfahren? 
Was wird davon wann umgesetzt? Z.B.:  

Potentialfläche Bullenacker:  
a. Wie wird mit den Bebauungsplänen aus den Jahren 1996 und 2004 

umgegangen? 
b. Kann das durch die TU durchgeführte Bodengutachten zum „Bullenacker“ 

öffentlich eingesehen werden? Um welche Altlasten handelt es sich dort 
genau? 

Die Konzeptstudie wurde in der Erstellungsphase auch regelmäßig am Runden Tisch 
thematisiert. 
 

4. Müggelschösschenweg: Dieser wird bis weit in die Waldflächen hinein mit Autos 
befahren. Ist die Errichtung einer Schranke/ Poller an der Einfahrt zum Wald möglich?  
 

5. Beseitigung der Straßenschäden auf der Alfred-Randt-Straße ist seit zwei Jahren immer 
wieder geplant und nie erfolgt? Wann werden diese behoben? 
 

6. Wie kann die Sauberhaltung der öffentlichen Parkanlagen abgesichert werden? 
(regelmäßig, häufiger usw.) 
 
 

7. Uferweg Spree rechtseitig der Salvador-Allende-Brücke / Café Evelin:  
a. Regelmäßig sauber halten, klappt derzeit sehr gut, manchmal aber auch 

nicht 
b. das letzte Stück – bei den Bootsanlegern und - ist bis dahin, wo die 

Zuständigkeit der Forsten beginnt (ab dort ist der Weg sehr gut befestigt), 
sehr schlammig und bei Regenwetter kaum nutzbar. Kann hier eine 
Instandsetzung erfolgen? 

 

8. Kämmereiheide: Im Zuge der Gewerbenutzung am Ende der Azaleenstrasse - 
Bootsanleger/Ferienvermietung und des Zubringerverkehrs der Flatow Schule (Eltern An 
und Abfahrt) ist der Durchgangsverkehr mit erhöhter Geschwindigkeit stark angestiegen. 
Inwieweit können verkehrsberuhigende Maßnahmen - keine Schweller - aber z.B. Kissen 
vorgesehen werden? 
 

9. Barrierefreiheit im öffentlichen Raum:  
a. Rund um das Allende-Center ist diese besonders eingeschränkt und muss 

dringend verbessert werden. Es wird um eine Vor-Ort Begehung und die 
Einbindung von Herrn Schaul, Herrn Glüsenkamp und Frau Rohde gebeten. 

http://www.berlin.de/tk-spk%0d
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b. Rund um den Lidl und den KIEZKLUB ist der Bürgersteig viel zu hoch und für 
Menschen mit Rollator oder Rollstuhl nicht zu bewältigen. Es wird darum 
gebeten, hier eine Absenkung zu prüfen.  

c. Barrierefreiheit der Haltestellen nicht überall gegeben. Wie kann dies 
verbessert werde? 

 

10. Im Allende-Viertel gibt es keine öffentliche Toilette. Die einzige Toilette befindet sich 
im Allende-Center/ Parkdeck. Was kann dafür getan werden, im öffentlichen Raum eine zu 
errichten? 
 

11. Verschmutzte Badestellen (hier besonders am Müggelsee): was tut der Bezirk 
dagegen? 
 

Fragen auf gesamtbezirklicher Ebene: 
 

12. Gibt es bezirkliche Pläne für ein übergeordnetes Verkehrskonzept für Köpenick, vor 
allem, da großer Zuzug zu erwarten ist? Wie kann im Zuge dessen langfristig die Planung / 
Instandhaltung der für Köpenick so wichtigen Brücken abgesichert werden? 
 

13. Wie kann die Transparenz bei der Bewilligung von Bauvorhaben erhöht werden? 
 

14. Wie wird im Zuge der großen Bauvorhaben die Absicherung der sozialen und grünen 
Infrastruktur erreicht? Gibt es dafür übergeordnete Planungsinstrument/ Konzepte z.B. 
einen Masterplan, der alle Zuständigkeiten betrachtet und bündelt? 
 

15. Welche bezirklichen Pläne gibt es zum Ausbau der E-Ladestationen? 
 

16. Welche Möglichkeiten zur kostenlosen Sperrmüllabholung gibt es? 
 

17. Können die bezirkliche AG Mobilität (Umsetzung Mobilitätsgesetz mit Fokus auf Rad- 
und Fußverkehr) und die AG ÖPNV stärker zusammengedacht oder gar zusammengelegt 
werden? 

 
Fragen, für die die Zuständigkeit beim Ordnungsamt liegt: 
(Herr Thom merkt dazu an, dass er vor ca. 2 Jahren zu einem persönl. Gespräch beim OA war und die 
Probleme dort benannt hat, sie als bekannt sind): 

 Alles rund um den ruhenden Verkehr 

 (nicht genehmigtes) Gewerbe im öffentlichen Raum, rund um Bootsanleger/ Azaleenstraße, 
nicht bekannt im Bezirksamt 

 Freilaufende Hunde im Volkspark 

 Müggelheimer Str. 55: Werbeschilder der Telekom behindern seit 2 Jahren die Zugänglichkeit 
 

  

http://www.berlin.de/tk-spk%0d
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TOP 3: Neuorganisation Runder Tisch Allende-Viertel 
 Der Runde Tisch soll als vom Bezirksamt unabhängiges Netzwerkgremium stärker in der 

Öffentlichkeit wahrgenommen werden. Seine Eigenständigkeit soll deutlich werden. dafür 
bittet das Sprecherteam um Feedback und Vorschläge, wie dies erreicht werden kann z.B.  

o über die Platzierung des Logos auf dem Protokoll 
o die Erstellung des Protokolls durch die Teilnehmenden am Runden Tisch Allende-

Viertel 
o eine eigene Website /Wer würde diese pflegen? 
o Einladung und inhaltliche Vorbereitung geht nur noch über das Sprecherteam  
o SPK unterstützt weiter in der Moderation und ist Schnittstelle ins BA. 

 Rückmeldung dazu bitte an: info@ruti-allende-viertel.de  

 Das Thema wird als Schwerpunktthema auf die Tagesordnung für den Runden Tisch nach der 
Sommerpause am 13.09.2022 gesetzt 
 

TOP 4: Bewerbung des neuen KIEZKLUBS (KK) 
 Alle Anwesenden werden um Unterstützung bei der Bewerbung des KK gebeten, um die 

Einrichtung im Kiez bekannt zu machen, gerne auch Flyer verteilen etc. 

 Mehrsprachige Flyer wird es nur anlassbezogen geben 

 Es wird darauf hingewiesen, das Thema leicht Sprache auch hier umzusetzen  

 Die Eröffnung des KK am 12.08.2022 wird von einigen als zu spät eingeschätzt; es gibt jedoch 
viele Gründe die dafürsprechen, wie Frau Kessler erläutert: vor den Sommerferien nicht mehr 
zu schaffen, Haushaltssperre bindet Mittel derzeit noch bis ca. 25.06.2022, die Räume des KK 
sollen schon mit Leben und Angeboten gefüllt sein;  
 

TOP 5: Gründung Förderverein KIEZKLUB 
 derzeit haben sich ca. 9 Leute breit erklärt, als Gründungsmitglied die Gründung des 

Fördervereins mit zu tragen 

 jederzeit freut man sich über weitere Mitglieder 

 als Verein in Gründung ist das Ziel, auch schon Mittel aus der Kiezkasse in diesem Jahr 
beantragen zu können 

 Auf Nachfrage erläutert Frau Kessler auch nochmal, warum eine kommunal betriebene 
Einrichtung wie der KK einen Förderverein benötigt; Dazu wird auf das Protokoll vom  
15.März 2022 verwiesen, in dem diese Frage ausführlich besprochen wurde: 
(Protokollauszug): 

„Bisher war es so, dass in den zehn KK des Bezirks immer ein Beirat gegründet wurde, der 
die Arbeit der Leitung unterstützt hat. Die Besetzung des Beirates wurde über das Amt für 
Soziales gesteuert. Diese Struktur hat sich jedoch als hinderlich erwiesen, um 
verschiedenen Aufgaben zu erfüllen, die im Rahmen der Arbeit eines KK immer wieder 
anfallen. Z.B. wenn es um den Umgang und die Einnahme von Geldern für Veranstaltungen 
geht. Daher wird nun gleich die Gründung eines Fördervereins angestrebt und auch im Amt 
für Soziales befindet man sich damit in einer Übergangsphase. D.h. das Format des 
Beirates wird nicht durch die Form des Fördervereins ersetzt, sondern die Vereinsstruktur 

http://www.berlin.de/tk-spk%0d
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erweist sich als passender für die zu erfüllenden Aufgaben. Dazu gab es auch im 
Seniorenbeirat sehr viel Austausch. 

 In der Arbeit des KK in Rahnsdorf (Frau Juse, die Leiterin, war am Runden Tisch im Oktober 
2020 zu Gast und hat davon berichtet) hat sich der Förderverein als große Unterstützung 
erwiesen: https://www.kiezklub-rahnsdorf-ev.de/  

 Auf die dort gemachten Erfahrungen, auch mit der Vereinsgründung, wird Frau Kessler 
zurückgreifen.  

 Der Förderverein soll damit Rechtssicherheit schaffen. Er soll aber keine Gelder akquirieren, 
die Regelleistungen o.ä. ersetzen. Es geht um Gelder für Angebote und Veranstaltungen 
und auch den rechtsicheren Umgang mit entsprechenden Einnahmen und Spenden und die 
Akquise von DRITTmitteln.  

 Der Förderverein hat natürlich auch eine werbende Ausstrahlung in die Nachbarschaft.  

 Der Verein ist offen für eine Mitarbeit aller Interessierter.  

 Der KK lebt von der Zusammenarbeit von Hausleitung-Förderverein-Interessierten.  

 Der KK eröffnet unabhängig von der erfolgten Vereinsgründung, es wird dafür eine 
Übergangsphase geben. Auch ein Verein in Gründung ist zudem schon handlungsfähig“ 
 

TOP 6: Neuwahl degewo-Mieterbeirat im Allende-Viertel  
 es werden noch Kandidatinnen und Kandidaten für die Neuwahl gesucht, viele langjährig 

Engagierte werden nicht erneut zur Wahl antreten 
 

TOP 7: Sonstiges: 
 Sanierung / Erweiterung der Wendenschloss-Grundschule liegt erstmal auf Eis und erfolgt 

frühestens 2026; Priorität hat die Reaktivierung der Grünen Trift; eine Auslagerung ins 
Allende-Viertel ist damit auch vom Tisch  

 BVV Antrag Die Linke zur Erhaltung der Nachversorgung im Zuge des Neubaus der Lidl Filiale 
im Allende-Viertel II: https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/to020.asp?TOLFDNR=61005  
 

TOP 8: Termine  
Mai: 

 20.05.2022: von 13- 15 Uhr, Tag der Nachbarn mit gemeinsamen Kaffeetrinken im KIEZKLUB 
Allende 

 21.05.2022: von 13-22 Uhr, Die BUDE feiert ihren 30 Geburtstag. 
Juni:  

 01.06.2022: Kindertag mit Aktionen auf dem BUDE Gelände. 

 11.06.2022: von 13 bis 19 Uhr, großes Sommerfest zum 20. Geburtstag TJP e.V., Lobitzweg 1, 
12557 Berlin. 

 14.06.2022: um 18 Uhr 33. Runder Tisch Allende-Viertel mit Frau Dr. Claudia Leistner; 
Bezirksstadträtin und Leiterin der Abteilung Stadtentwicklung, Straßen, Grünflächen und 
Umwelt, Wohngebietszentrum in der Pablo-Neruda-Str. 12, 12559 Berlin. 

http://www.berlin.de/tk-spk%0d
https://www.kiezklub-rahnsdorf-ev.de/
https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/to020.asp?TOLFDNR=61005
https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/to020.asp?TOLFDNR=61005
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 20.06.2022: um 18 Uhr, KIEZKASSE Allende-Viertel im KIEZKLUB Allende, Salvador-Allende-Str. 
89/90. 12559 Berlin. 

Juli:  

 05.Juli.2022: ca. 15 – 19 Uhr, 5 Jahre BENN Allende-Viertel, BENN Büro in der Pohlestr. 4. 
August: 

 19.08.2022: von 15 – 18 Uhr, Eröffnungsfeier KIEZKLUB Allende. (Achtung, Neuer Termin) 
September:  

 03.09.2022: von ca. 11 – 22 Uhr, 50 Geburtstag Allende-Viertel I mit großem Sommerfest auf 
der Wiese hinterm S-Block. 

 
25.05.2022, N. Leyda-Siepke 
 

http://www.berlin.de/tk-spk%0d

